

La Revue Populaire

Vol. 8, No 12

Montréal, Décembre 1915

ABONNEMENT.

Canada et Etats-Unis:

Un An: \$1.00, — Six Mois: - - - 50 cts

Montréal et Etranger:

Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - - 75 cts

*Paraît tous
les mois*

POIRIER, BESSETTE & Cie,
Editeurs-Propriétaires,
200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL

La REVUE POPULAIRE est expédiée
par la poste entre le 5 et le 12 de cha-
que mois.

Tout renouvellement d'abonnement doit nous parvenir dans le mois même où il se termine. Nous ne garantissons pas l'envoi des numéros antérieurs.

Fin d'Année



VEC le présent mois, une année s'achève et s'en va rejoindre dans le passé toutes celles qui l'ont précédée et dont le souvenir est composé, pour la plupart des mortels, d'un peu de joie et de beaucoup de tristesses.

L'année qui disparaît appartient désormais à l'histoire où elle prendra rang parmi les dates inoubliables.

Elle aura fait couler beaucoup d'encre et beaucoup de sang; elle aura vu le magnifique élan de certaines nations, la hideuse et criminelle rapacité de quelques autres et enfin l'indifférence étrange—pour ne pas dire plus—des dernières.

Fidèle à son héroïque passé, à ses glorieuses traditions, la France surtout a donné au cours de cette année une splendide leçon d'énergie qui portera certainement ses fruits. Cet admirable pays que l'envahisseur avait cru—selon son expression—aveuli et dégénéré a ébloui l'univers entier par son attitude.

Nation pourrie! avaient clamé les Huns... Pourrie? Peut-être... mais par qui? Par eux qui, dès le temps de paix souillaient son sol et minaient sourdement toutes ses

institutions. Par d'autres encore, cette tourbe infecte d'hommes politiques vendus au plus offrant, plats valets devant les puissants du jour, bravaches arrogants devant les faibles. Ils n'étaient pas nombreux pourtant mais leur audace égale à leur canaillerie eut cependant de longues heures de succès...

Tout cela disparaît, se fond sous le coup de balai qui s'est appliqué pendant cette année. Boches du dehors, boches du dedans s'évanouissent pour laisser enfin la place aux honnêtes gens...

Malheureusement cette oeuvre d'épuration aura entraîné de lourdes pertes dans le bon troupeau. L'oeuvre d'assainissement aura été coûteuse à l'extrême; puisse-t-elle avoir des effets durables!

L'année qui s'approche verra certainement s'accomplir de grandes choses; elle verra probablement le triomphe définitif du Bien sur le Mal et en même temps la glorification des pays qui auront combattu pour la bonne cause.

Parmi ces pays, le Canada aura droit à une mention toute spéciale et, dans le Canada lui-même, la branche canadienne-française méritera particulièrement d'être à l'honneur comme elle aura été à la peine, elle qui a déjà fait jusqu'ici certainement plus que le maximum.

Roger Francoeur.